
 

Образовательный минимум 

1.Буквы о, а на конце наречий 

В наречиях с приставками ИЗ-, ДО-, С – пишется А 

В наречиях с приставками В-, НА-, ЗА- – пишется О 

  ИЗДАВНА 

  ВЛЕВО 
 

2.Дефис в наречиях 
1) Если есть приставки: ПО-, В-, ВО-  и суффиксы- ОМУ, -ЕМУ, -ЫХ, -ИХ, -И 

  ПО-ЛИСЬИ 

  ВО-ПЕРВЫХ 

2) если есть приставка КОЕ- и суффиксы –ТО, -ЛИБО, -НИБУДЬ 

  КОЕ-ГДЕ, КОГДА-ТО 

3) Сложные наречия, образованные путем повтора: 

  Шиворот-навыворот 

 ИСКЛ: ТОЧЬ-В-ТОЧЬ 

 

3.Приставки не – и ни- в наречиях: 

В отрицательных наречиях под ударением пишется Е, без ударения И 

  НЕКОДА 

  НИКОГДА 

 

4.-н- и –нн- в  наречиях: 

В наречиях на О-Е пишется столько же Н, сколько в прилагательных и 

причастиях, от которых они образованы: 

  Мужественно – мужественный 

  Беззаботно – беззаботный 

 

5.НЕ с наречиями: 
Слитно  Раздельно  

1. Если без НЕ не употребляется 

                небрежно 

2. Если можно заменить синонимом 

без НЕ 

                Неискренне (фальшиво) 

1. Если есть противопоставление с 

союзом А 

  Не хорошо, а плохо 

2. Если есть слова:  

      вовсе не, отнюдь не, далеко не,   

совсем не, ничуть не, нисколько не 

 

6. Ь после шипящих: 

Пишется  Не пишется 

1. В сущ-х 3 склонения 

2. В глаголах:  

2 л., ед. ч;  

повелительного наклонения,  

инфинитив на –ЧЬ 

3. В наречиях (кроме 

исключений: УЖ, ЗАМУЖ, 

1. В сущ-х: 

 2 склонения 

1, 2 склонения во мн.ч. Р.П. 

2. В кратких прилагательных 



НЕВТЕРПЕЖ) 

 

7. О и Е после шипящих в суффиксах наречий: 

Под ударением пишется О, без ударения пишется Е, искл. ЕЩЁ 

  Общо, певуче  
 


